

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. U. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la calle del Arenal, núm. 16, librería.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten á precios convencionales en la administracion calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXII. NUM. 5020 DE LA NOCHE. MADRID. VIERNES 25 DE AGOSTO DE 1871. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

DINERO SOBRE PAPELETAS DEL MONTE, casas de préstamos y ahijadas: se venden varias, entre ellas un sortijero de oro y brillantes, su coste 10000 duros, y se da en 4093, y un lavabo nuevo de plata al peso. Esp. z y Mina, 7 pral.

VAPORES CORREOS FRANCESES.—(Mensajerías marítimas.) Saldrán para Filippinas los días 3 y 17 de setiembre. Se espiden los billetes: Agencia J. Debut y compañía, Alcalá, 51.

PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de Estado se anuncia en la Gaceta de hoy que el día 13 del corriente el Excmo. Sr. D. Manuel Cortina y Rodríguez, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. en Berna, tuvo la honra de entregar con el ceremonial oportuno, en Carlsruhe, á S. A. R. el gran duque de Baden la carta real que le acredita en la misma calidad de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. cerca de S. A. R., al propio tiempo que ceros de la confederacion suiza. El representante de S. M. obtuvo la mas favorable acogida.

A propuesta del ministro de la Gobernacion, y conforme á lo dispuesto en el respectivo pliego de condiciones, se declaró por decreto de 16 del actual, caducada la concesion otorgada en 14 de julio de 1870 á favor de la empresa titulada *Sociedad Transatlántica Telegraph Company* para el establecimiento de un cable submarino de la costa de Cádiz ó sus inmediaciones á Lisboa, por no haber efectuado los trabajos correspondientes á este servicio en el plazo marcado en el artículo 3.º de la referida concesion.

De real orden se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda que los pagarés á 90 dias fecha que se admiten á las empresas de ferrocarriles en equivalencia de los derechos de arancel correspondientes al material que introducen, y cuyo plazo resulta ya vencido, sean canjeados por otros análogos y á igual fecha, y que este mismo sistema se observe en lo sucesivo á medida que vayan venciendo hasta que llegue el caso de la liquidacion final.

En virtud de la nueva organizacion dada á la secretaría del ministerio de

Gracia y Justicia han sido nombrados: auxiliar primero de dicha secretaría, jefe de negociado de primera clase en administracion, D. Vicente Pereira; auxiliar segundo, jefe de negociado de segundo clase, D. Luis Quintana; auxiliares primero, segundo, tercero y cuarto de la clase de terceros, jefes de negociado de tercera clase, D. Benigno Martinez, D. Cañillo Seara, D. Blas Tarazona y D. Juan Gualberto Ballester; auxiliares primero, segundo y tercero de la de cuartos, oficiales de negociado de primera clase en administracion, D. Pablo Heredia, D. Gabriel Cuartero y Atienza y D. Fulgencio Bermudez Ucalay; auxiliares primero, segundo, tercero, cuarto y quinto de la de quintos, oficiales de negociado de segunda clase, D. Juan Alonso y Eguitaz, D. Eduardo Soler y Perez, D. Benito Cortés y Lasierra, D. José Fernandez de la Hoz y D. Manuel Gonzalez Nandin; auxiliares primero, segundo, tercero, cuarto y quinto de la clase de sextos, oficiales de negociado de tercera clase, D. Pedro Mendez Vigo, D. José Heredia y Mora, D. Luis Arroyo, D. Juan José Crespo y D. Enrique Luque; auxiliares primero, segundo, tercero, cuarto y quinto de la de séptimos, oficiales de negociado de cuarta clase, D. Tomás Zumalacárregui, D. Antonio Hesse, D. Tomás Fagoaga, don Francisco Javier Sabau y D. Sergio Lopez; entendiéndose estos nombramientos en comision respecto á aquellos que hubieren disfrutado de mayor categoria y sueldo.

Por real orden de 8 del actual, y de conformidad á lo acordado en junta de jefes del ministerio de Gracia y Justicia, han sido declarados cesantes por reforma, sin perjuicio de utilizar oportunamente sus servicios, D. José María Montemayor, auxiliar segundo de la clase de primeros de la secretaría; D. Fernando Garcia Briz, auxiliar quinto de la de terceros; D. Florencio Ferrandez de Sola, auxiliar segundo de la de quintos, y don Antonio Martinez Aranda, D. Félix Gonzalez Carballeda, D. José Concha y Alcalde y D. Jacobo Ulloa de la Riva, auxiliares primero, segundo, cuarto y quinto de la de séptimos.

Como consecuencia de la nueva organizacion dada á la secretaría del ministerio de Gracia y Justicia, han sido nombrados: archivero, oficial de negociado

en administracion de primera clase con el sueldo de 3300 pesetas, D. Joaquin Cabezas; of. al primero del archivo y de negociado de segunda clase con 3000 pesetas, D. Luis Estéban Garrido; oficial segundo del mismo y de negociado de tercera clase con 2500 pesetas, D. Rafael Rosal y Benitez; oficial tercero y de negociado de cuarta clase con 2000 pesetas, D. Andrés Canosa; y auxiliares primero, segundo y tercero con 1500 pesetas cada uno, D. Ricardo Gonzalo Moron, D. José Gutierrez y D. Ricardo Blanco Asenjo; entendiéndose estos nombramientos en comision por haber disfrutado los nombrados de mayor categoria, y sueldo.

Mañana, á las dos de la tarde, se negociará en la direccion general del Tesoro una nota de letras sobre productos de loterías.

Con fecha 11 del corriente se mandó á los gobernadores de las provincias marítimas: que se sujeten á lo prescrito en el art. 33 de la ley, modificada por la de 24 de mayo de 1866, las procedencias de Rusia y Prusia; que se ejerza suma vigilancia sobre las de Inglaterra, declaradas de observacion en 30 de enero último; que no admita en los puertos habilitados en que no exista direccion de Sanidad buque alguno procedente del extranjero si no viene despatchado por a guna de las del reino; y que cuiden del exacto cumplimiento de las disposiciones sanitarias, poniendo en conocimiento del gobierno cualquiera falta que observen en el servicio.

Tambien se ha mandado, con fecha 17, que las posesiones de Rusia y Prusia unidas á sus continentes deban comprenderse en la primera disposicion de la circular de 11 del corriente sobre sanidad marítima. Y lo prevenido en la tercera con respecto á las subdirecciones se hace estensivo á las procedencias de nuestras posesiones de Ultramar.

No habiéndose presentado nuevos casos de cólera en Amberes, se ha dispuesto en 24 del actual que se sujeten hasta nueva orden á tres dias de observacion, como á los demás puertos de Bélgica, las procedencias de la citada poblacion.

La matricula para el curso de 1871 á 1872, correspondiente á las facultades

de filosofia y letras, ciencias, farmacia, medicina, derecho, escuela del notariado, carrera de facultativos de segunda clase y á las enseñanzas de practicantes y matronas, se hallará abierta en la secretaría general de la universidad Central, desde el día 16 hasta el 30 de setiembre próximo, ambos inclusive. Terminado este plazo no se admitirán en secretaría solicitudes á matricula.

A 36'1 grados subió ayer la temperatura en Madrid.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

SEGUNDA EDICION.

Los periódicos de Barcelona dicen que se han dado órdenes para que el día 4 de setiembre, en que debe verificarse la entrada del rey en aquella capital, se balle la escuadra en aquel puerto. Parece que iban á empezar los preparativos para su recibimiento, y que se habia dado orden al arquitecto municipal para levantar un arco de triunfo.

Entre otras personas distinguidas de nuestro país que viajan por el extranjero, cita un corresponsal de Paris á la marquesa de Bodmar, que ha atravesado aquella capital con direccion á los baños de Alemania; el marqués de Almonacid, que va á pasar algunos dias con sus sobrinos los duques de Fernand Nuñez en su posesion de Dave (Bélgica); el conde de Giralde y su hermano don Luis; el marqués de Casa-Irujo y el conde de Villa-Gonzalo, que han vuelto de Inglaterra; los señores de Osma, á quienes se esperaba de un momento á otro, procedentes tambien del Reino Unido; las tres hermanas condesas de Castañeda, Campo-Real y Añover, que salen para Londres; la condesa de Ripalda; el señor D. Alejandro Caballero y su señora; el general Riquelme y otros.

El ayuntamiento de Barcelona ha acordado costear cada año el retrato de un hijo célebre de Cataluña para ser colocado en el histórico salon de Ciento. Con este motivo se celebrará una fiesta literaria ó artística. Para este año se ha propuesto la colocacion del retrato del ilustre filólogo D. Antonio de Capmany y de Montpalau, siendo la academia de Bue-

nas Letras la que actuará en la ceremonia, presidida por el ayuntamiento.

A pesar de cuanto se ha dicho acerca del viaje á España de la emperatriz Eugenia, y á la que algun periódico que debiera estar bien informado, supuso ya en Carabanchel, es lo cierto que hasta el 3 ó 10 del próximo setiembre no emprenderá su viaje. La ilustre destronada vendrá sola y permanecerá pocos dias en España.

Algunos viajeros han observado entre Barcelona y Besós, numerosas bandalagas de Delines, como acostumbra suceder algunas veces en esta época del año.

La *Epoca* declara que no pertenece á ningun partido.

Dice un periódico de Valencia que á las diez de la noche del domingo apareció en la atmósfera por la parte N. O. una aurora boreal que desapareció á las diez y media.

Las autoridades italianas y francesas que asisten á la inauguracion del tunel de Mont-Cenis, se reunirán en Barcelona; y después de inspeccionar el tunel, irán á Turin, donde se celebrarán las fiestas prolongándose hasta el 21 de setiembre.

Sobre el arreglo de las cuestiones de Inglaterra con los Estados-Unidos dice el mensajero de la reina Victoria al parlamento: «Mencionaré con especial satisfaccion nuestras relaciones con América. El tratado de Washington establece una fórmula general de arreglo de las diversas cuestiones que hace tiempo estaban en discusion. Las comunicaciones con el gobierno americano prometen ventajas á ambos países. El presidente y yo hemos aprobado el principio de recurrir al arbitraje amistoso proclamado por el tratado de Paris y se ha resuelto adoptar ciertas reglas destinadas á regir la conducta de las potencias guerrillimas neutrales. Cofío en que estas reglas serán dentro de poco tiempo generalmente recibidas y que forjarán una alcion preciosa al código internacional. Cuento completamente con las buenas disposiciones del gobierno americano á fin de adoptar ulteriormente con celo y cordialidad los arreglos subsidiarios con el fin de ejecutar el tratado.»

¡Ah... porque habeis tenido piedad de mí... Ya veis que no comprenden vuestra generosidad, vuestra abnegacion. El mal les parece mas posible que el bien no le comprenden: yo hubiera debido adivinarlo, pero creí que solo al veros se convencieran, porque en vuestro rostro está pintada la virtud. ¡Oh... perdonadme y no me maldigais, no me odiéis!

La superiora puso fin á aquella escena apartándose bruscamente.

—Basta, —dijo,— estas explicaciones son ya inútiles: venid, —y arrastró consigo á la hermana Cecilia.

Las niñas se abrieron para dejarles paso.

—¡Cecilia! —murmuró desolado.

Cecilia volvióse hácia mí, y con acento de inefable dulzura murmuró:

—Pensad en Dios, Luis.

XXI.

A mi vez tuve que seguir á Estéban á casa del administrador que debia decidir de mi suerte.

El administrador no estaba, y me condujeron al presidio hasta el día siguiente.

En cuanto aparecí á la puerta de la gran sala me convencí de que la noticia de lo que habia ocurrido habia llegado antes que yo, y todos los presidiarios se incorporaron en sus lechos y me acogieron con júbilo, exclamando:

—¡Aquí está, aquí está!

La vergüenza hizo subir á mi frente toda la sangre de mi corazón, parecióme que el suelo se movia bajo mis pies, quise retroceder...

—¡Adelante! —exclamó Estéban dándome un empujón.— ¡Vas ahora á manifestar aires de timida doncella! ¡Adelante, seductor! Precisamente está desocupado tu antiguo sitio.

Atravesé la sala entre dos filas de presidiarios que me acogian con aplausos y observaciones cínicas; pero yo no los veía, no los oía: parecíame que en torno de mí habia una nube de fuego. Mi corazón queria saltar en pedruzcos, porque todos aquellos aplausos, todas aquellas preguntas, me parecía que Cecilia debía oírlos, que eran otros tantos insultos de que podía pedirme estracha cuenta...

Así, vacilante, fuera de mí, llegué hasta el último lecho que me estaba destinado, y me senté, apoyando mi cabeza entre ambas manos, y prorrumpí en sollozos. Mi desesperacion era tan profunda,

que habia olvidado el sitio en que me hallaba y el pudor que nos hace habitualmente ocultar las lágrimas.

Permanecí mucho tiempo entregado á mi dolor, y sin darme cuenta de lo que en torno de mí pasaba. Por fin mis lágrimas se agotaron; levanté la cabeza y el farol que iluminaba débilmente la sala me dejó ver que todos mis compañeros de celda reposaban: uno solo estaba sentado en su lecho y me miraba. Me fijé en él y reconocí á Santiago Fourreau.

Se levantó, vino á mí, colocó una mano en mi hombro y me dijo en voz baja:

—¿Has concluido? ¿puedes ya escucharme?

—¿Qué quieres? —pregunté con abatimiento.

—¿Tristes mucho?

Llevé ambas manos á mi pecho sin poder responder, y él entonces prosiguió:

—¿Es decir que la amas?

Yo bajé la cabeza sin responder.

—¿Y todo se ha descubierto?

—¡Por Estéban!

—¿El es el que os ha denunciado?

—Sí.

—Eso basta para que nos tenga ahora siempre con el pié en el cucllo; ¡es preciso acabar!

Volvíase á estas palabras á su lecho, tendióse como si hubiera querido dormir, pero me pareció que dos ó tres veces se oí hablar en voz baja, aunque absorto por mi dolor no prestaba atencion á nada de aquello.

Toda la noche trascurrió para mí en crisis de dolor, de abatimiento... Por fin al despuntar el día, mis ojos fatigados empezaban á cerrarse por el sueño, cuando Fourreau me despertó y me dijo:

—Oye, es preciso que pases al otro extremo de la sala.

—¿Para qué?

—¡Ya lo sabrás!

Quedé asombrado de la alteracion de su voz y de la expresion sombría de sus miradas.

—¿Qué hay? —pregunté.

—Hay, —me dijo muy bajo,— que me ha puesto fuera de mí el estado en que venias ayer; que una mujer llora nada tiene de extraño, pero que llora un hombre y sobre todo un hombre de corazón como tú, ¡eso no se puede sufrir! Tengo mi plan.

—¿Cuál?

—El capataz que os ha delatado es

y murmuraba su nombre cruzando mis manos, y poco me faltó para prosternarme y adorarla ausente como se adora á una imagen. Después, insensiblemente mis ojos, acostumbrados á la oscuridad, fueron distinguiendo mil detalles que á primera vista hablaban escapado, y vi unas chinelas de elegante pequenez, un traje que acababa de servir, un pañuelo colocado sobre la almohada como indicando el sitio en que de ordinario reposaba aquella cabeza querida.

A medida que todos estos objetos me iban representando mas en detalle á la mujer que amaba, una emocion desconocida alteraba todo mi ser y acariciaba aquellos objetos; los llevaba á mis labios con verdadero transporte y mil imágenes acudían á trastornar mi cerebro.

¡Ah! si hubiera podido comprar en aquel instante á costa de mi vida una sola muestra de cariño de aquella mujer amada! ¡Si hubiera podido en solo momento estrecharla contra mi corazón! Pero aquella dicha era un sueño: solo sorprendiéndola, solo usurpándole lo que ella podia proporcionar. ¿Por qué no arrostrar semejante audacia? ¿Quién me impedia, cuando la hermana entrase echarme á sus pies y confesarle mi apasionado amor?

Esta idea me produjo una especie de delirio: recorrí la celda de fuera de mí, repitiéndome: ¡Oh! ¡sí, sí! la muerte sí es preciso, ¿para qué sirve la vida sin el amor?

Corrí de una parte á otra con estravio y llamaba á la hermana Cecilia en voz baja.

De repente el eco de su voz llegó hasta mí; Cecilia subía por la escalera y subía hablando, no subía sola. Corrí á ocultarme entre las cortinas del lecho y casualmente al mismo tiempo Cecilia abrió la puerta, se despidió de otra religiosa que la acompañaba y entró.

XX.

desaparecido; sus labios entrecabiertos parecian agitados por el temblor nervioso que precede al llanto, y sus mejillas ligeramente contraidas daban á su rostro una expresion de supremo dolor. Sus ojos parecian haber ganado en belleza, porque medio velados por sus largas pestañas tenían una dulzura singular.

Después de permanecer algunos instantes con la frente apoyada en los cristales de la ventana escribiendo con un dedo en el hielo que lo empuñaba, la hermana Cecilia pareció despertar de repente de su triste preocupacion, borró vivamente los signos que acababa de trazar, y acercándose á la mesa empezó á desprendir su toca y su delantal.

Aunque me volvía la espalda, apercibíah yo su rostro en un espejo pequeño que habia en la pared, y á cada instante veía asomar lágrimas á sus ojos y se detenia con expresion melancólica, y volvía luego á proseguir su toca lo nocturno con triste melancolía. Por fin hubo un momento en que se detuvo; dejó flotar sus hermosas trenzas sobre sus hombros y prorrumpió en llanto.

Aquella expresion de inesperado dolor produjo en mí dolorosa sensacion. Todos los malos pensamientos que me agitaban se desvanecieron de repente, me avergoncé de mí mismo, y como si la injuria secreta que acababa de hacer á la compañera de mi infancia hubiera sido de ella conocida, sentí la necesidad de pedirle perdón, y sin poderme contener di un paso hácia ella pronunciando su nombre.

Al verme lanzó un grito y corrió hácia la puerta; yo tendí á ella mis manos con expresion dolorosa, y aquel movimiento de sumision la contuvo.

—¿Qué queréis, caballero? —me dijo con espanto;— ¿qué buscáis aquí? ¿cómo os habeis arrojado á dar este paso?

—Quería hablaros!

—¡Imposible, yo no puedo escucháros! —me interrumpió vivamente.— ¡Callad, caballero, callad, ó pediré socorro!

La miré sin responder; pero aquella mirada la reveló sin duda todo lo que yo sufría, porque añadió bajando los ojos:

—¡Yo os lo ruego, Luis!

Este nombre, que habia hedejado de darme hacia algun tiempo y la expresion con que fué pronunciado, me partieron el corazón.

—¡Ah! llamadme así, llamadme así,

Un ilustrado marino que estudia la organizacion de nuestras fuerzas navales...

nevolencia del gobierno, mucho menos para convertirse en un momento oportuno...

Anuncian de Versalles que la comision encargada de dar dictamen sobre la proposicion...

La apertura del trozo de ferro-carril comprendido entre la estacion de Archinona y las Salinas...

El periódico italiano L'Opinione anuncia que el ministerio de Hacienda se ocupa actualmente en la cuestion relativa a los bienes del clero...

El Diario de Cádiz dice que el señor duque de Montpensier ha remitido a la depositaria del ayuntamiento de San Fernando la cantidad de 8000 rs. para la suscripcion que aquella municipalidad está llevando a cabo...

El 22 del corriente visitaron el arsenal de marina de Lisboa 83 guardias marinas de la tripulacion de la fragata italiana Principe Humberto...

Escríben de Gerona que el martes por la madrugada se intentó por segunda vez robar la fabrica de hilados del pueblo de Santa Eugenia...

Escríben de Barcelona que el día de la llegada del rey se reunió en aquel puerto las escuadras española e italiana.

Con referencia a telegramas de Vitoria, dice un colega que es inminente la entrada de los carlistas en España...

Dicen de Barcelona que el día de la llegada del rey se reunió en aquel puerto las escuadras española e italiana.

Dice un colega de Barcelona que en el monasterio de Montserrat se está haciendo algunos preparativos para recibir al rey.

En Bilbao se espera uno de estos días a Sr. Montero Rios.

Hoy recibimos noticias del Perú que alcanzan al 25 de julio. Los buques de guerra han sido desarmados y quitadas algunas piezas de las máquinas por temor de que se fuesen a otros puertos en caso de revolucion.

Se ha inaugurado el ferro-carril del Pisco a Islay. Carrillo sucedió a Pierola en el ministerio de Hacienda.

Un vapor de guerra ruso pidió esplicaciones porque no le contestaron al saludo. El gobierno contestó que los buques estaban desarmados y tuvieron que saludarlo las baterías de tierra.

El encargado de Rusia en Francia, señor O'Koniew, tiene frecuentes entrevistas con el jefe del poder ejecutivo señor Thiers. Aunque no se sabe el objeto de estas conversaciones, dícese que el czar no se muestra satisfecho de la reunion de los emperadores de Alemania y Austria.

Escríben de Badajoz que van adelantando los trabajos de la sociedad que trata de formar algunas colonias nuevas en Sierra-Morena, lo cual hará aumentar la produccion, puesto que entrarán en cultivo muchos de los terrenos que hoy existen cubiertos de monte, y por tanto sin dar el producto de que son susceptibles.

Se ha mandado, dice un periódico, abrir el pago de los atrasos que se deben a las clases pasivas, los cuales parecen que serán satisfechos ordenada y simultáneamente.

Dice el Imparcial que el príncipe Humberto viene altamente satisfecho de las poblaciones y provincias de España por donde ha pasado, y particularmente de la Granja, cuyos jardines y cercanías ha recorrido varias veces.

No es D. Julio Vargas, como han dicho algunos periódicos, el nombrado para un destino en Gobernacion.

Escríben de Valencia que ha fallecido

alli el martes el conocido actor del género cómico D. Pedro Garcia, tan querido de aquel público.

Veintidos de los principales capitalistas de Nueva-York piden al gobierno francés la traslacion de los prisioneros revolucionarios a ciertos territorios que poseen en la Baja California.

El duque de Montpensier ha llegado a Tolosa de Francia procedente de Bayona, y se dirige a Vichy para reunirse a sus hermanos.

El Gaulois atribuye al duque de Anmale la declaracion de que los principes de Orleans no tomarán parte activa en la política de Francia mientras haya prusianos que pisen el territorio francés.

Los duques de Sexto, dice el Gaulois, están en los baños de Kissingen. Pronto irán a su magnífica finca de Beauraing, en Bélgica, donde van a preparar al príncipe de Gales una recepcion digna del real huésped.

Por la vía de Nueva York recibimos hoy los siguientes despachos de Cuba: «Habana, 10 de agosto.

Se dice que Francisco Aguilera, ex-ministro de la Guerra entre los insurgentes, ha llegado a Jamaica.

La voz de Cuba dice que las fuerzas de Inclan cometían depredaciones entre Gibara y Holguin. A la salida del vapor que salían en la aldea de Auras, entre las dos poblaciones.

Acercas de Puerto-Rico circularon varios rumores que no se han confirmado.

A causa de los numerosos robos que hubo en las últimas semanas, la policía arrestó ayer noche 40 individuos sospechosos, la mayor parte de color. Tres negros atacaron esta mañana una casa en la calle de Lamparilla.

Ayer ha salido de Madrid el director del Tiempo D. Migué Lopez Martínez, reemplazándole durante su ausencia don Pedro Mendo.

Ha fallecido en Santña, después de una larga y penosa enfermedad, el comisario de guerra-graduado, oficial primero de administracion militar, D. José Castañón.

Un periódico de oposicion radical, el Pensamiento español, hace justicia al señor Ruiz Gomez, ministro de Hacienda, en los siguientes términos:

«Hemos oido decir que algunos especuladores en fondos públicos se han llevado un gran chasco al ver en la Gaceta el decreto de emision. Habian comprado e n descuento cupones del semestre vencido creyendo que se admitirian en

pago del papel que se va a emitir, y se encuentran con que no hay tal cosa. Esto redundará en honor del Sr. Ruiz Gomez, porque prueba que el ministro ha guardado reserva, cosa esencialísima y de estrecha obligacion en esta clase de negocios.»

La Esperanza dice, no sabemos con qué fundamento ni qué haya de censurable en ello, que se trata de crear una nueva sociedad de crédito internacional en la que aparezca como miembro del consejo el Sr. Gándara y como asesor el Sr. Moret.

BULSA DE MADRID DE HOY 25.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DEL 24, DEL 25, and various financial data points.

MILICIA NACIONAL.—Servicio para el día 26. Segundo batallon del distrito del Hospicio. Jefe de día: D. Vicente Floren. Capitán de B. M. D. Sixto Marina. El secretario, P. A. J. Valdés.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

CIRCO DE PRICE (Paseo de Recoletos).—A las 9.—Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos. El gracioso neno mejicano Sr. Jones. La gran pantomima la toña del Sacrallo, batalla de los Castilejos y toma de Tetuan. GALERIA DE FIGURAS DE CERA.—Carrera de San Gerónimo.

—murmuré,— y entonces no deseare mérit. —Morir!— repuso ella vivamente;— por qué abrigais semejante idea? —Porque me odiais. —Yo odiaros? De dónde lo habeis podido sacar? —Del momento con que buis de mi. —Sentóse Cecilia y murmuró en voz baja: —Yo me habeis obligado. —¿Por aquella carta? —No la recordeis; yo misma quisiera dividirla. —Yo en cambio no podré olvidar. —¿Luis! —No, no podré olvidar lo que sentia entonces, lo que siento ahora. —Callad. —No, es preciso que me oigais; despues podéis castigar mi osadía pero al menos hebre deseado que mi corazón de mi peso que no puede resistir por mas tiempo. —¿Por piedad!— murmuró Cecilia, que tanzaba en torno suyo miradas de terror. —¿Ah! vos no podréis comprender lo que yo sufro desde hace tres meses, —murmuró con amargura;— vos no comprendéis las torturas de un amor que no puede confesarse ni aun a sí mismo; de un amor que es una humillacion para el ser amado y que nada puede dominar. —Y, sin embargo, es preciso,— interrumpió Cecilia. —Haced, pues, que yo no encuentre motivos para alimentarle; devolvedme la calma que yo tenia; entredenedme con alguna noble tarea que cumplir, con algun sacrificio que realizar... ¿Pero aquí, cómo queráis que olvide al ser que ha cambiado mi vida, que ha sacado mi alma del lodazal de la infamia, hasta sentirse capaz de llegar hasta Dios si vos lo hubierais querido? —¿Ah! ¿qué decís? —¿Por qué me habeis abandonado sin manifestarme la más pequeña muestra de compasion? ¿ni aun la piedad que se otorga al insensato? Ni es habeis dignado contestar a la carta en que yo os escribí mi alma. ¡Oh! si al menos me hubierais dicho: la he leído, os comprendo. Pero ni aun me habeis dicho que la habeis recibido, ni aun la habeis leído, ni recordais lo que contenia. —Hacia algunos instantes que la hermanita Cecilia parecia venciada por la amargura y sin poderse contener ya por mas tiempo, sacó del seno un papel y

me lo presentó. Yo lancé un grito —¿Mi carta,—murmuré,— la habeis guardado! —Para devolverosla,—me interrumpió. Pero su ademán habia sido harto espontáneo para que yo no le hubiese comprendido. —No,—esclamé fuera de mí,— la habeis guardado, por compasion, no lo neguéis. —Dejadme. —¿Ah! no os arrepiñais de la confesion de lo voluntariamente habeis dejado escapar. —Pues bien, sí,—dijo ella haciendo un esfuerzo,— me pediais una demostracion de amistad, de simpatía, no os la negaré, pero esto basta, recordad quién soy, ¡dejadme y salid! —No, no antes de haberos hablado ahora lo adivino todo, y en vano tratabais de ocultarme la verdad. Esa languidez, esa tristeza, esas lagrimas... —En nombre de Dios, callad! —¿Cecilia! —¿Silencio! —No sufro solo por nuestra separacion. —¿Ah! no me comprometais,—esclamó ella ocultando el rostro entre ambas manos. —¿Por qué? ¿qué teméis?— pregunté con trasporto.—¿No soy vuestro esclavo? ¿no estais acostumbrada a imponerme vuestra voluntad? ¿creéis que puedo perderos quien os mira como a su ángel salvador? ¿no habeis hecho vos de un hombre desesperado, fuera de las leyes humanas, un hombre de bien, un hombre dichoso? No temais que yo os mire mas que como a un ángel, como a una hermana. Si mi alegría os asusta, la esconderé en el fondo de mi alma; me contentaré con adoraros en silencio, dichoso por que sé que vos aceptais mi adoracion... ¡Oivid estas instantes, esta confesion arrancada, y moriré sin haberos recordado jamás. —Os creo, Luis, os creo,—me dijo Cecilia tendiéndome la mano con ternura. Yo la estreché contra mi corazón, y en aquel instante un ruido resonó en la celda, que nos hizo a los dos volver la cabeza. —Alguien nos ha oido,—esclamó Cecilia poniéndose pálida como un muerto. Una carcajada se dejó oír, yo quisiera correr hacia la puerta, y en aquel instante, esta se cerró por la parte de afuera

Ambos lanzamos un grito y yo murmuré con seguridad: —¿Estéban! —¿Oh! sí, es él,—esclamó Cecilia con terror,— os ha visto subir, nos ha encerrado, corre a dar parte... —¿Imposible, seria demasiada infamia,—esclamé yo. —¡Oid, oid! Ruido de pasos y de voces oíase por la escalera. —¿Las hermanas!—esclamó Cecilia con aspanto. —Las hermanas van a venir, á encontrarme con vos. Cecilia no respondió, pero corrió á esconder el rostro entre sus manos apoyándose en una silla. —¿Y no hay medio de escapar?—esclamé con desesperacion,—¿no hay otra salida que esa puerta? —No hay otra. Mi vista se fijó en la ventana, corrí a ella, medí su altura y no pude distinguir el fondo. —No importa,—esclamé subiendo un pie al antepecho. Cecilia corrió hacia mí dando un grito. —¡Deteneos,—esclamó;— eso es la muerte! —¿Qué importa si os salvo? —Apuráme vivamente y cerró la ventana. —¡Quedaos,—dijo con resolucion,— quedaos. —Ved que van a venir. —Ya están aquí. La puerta se abrió en efecto y apercebimos algunas hermanas; los practicantes de servicio, algunos capataces del presidio, y detrás de todos el rostro sardónico de Estéban. A mi vista cada uno lanzó una exclamacion diferente. —¿Veis lo que yo os decia?—esclamó Estéban con aire triunfante.—Habeis cogido al raton en la ralcónera. Una gr sara carcajada se elevó entre todos aquellos hombres mientras las hermanas levantaban un murmullo de repulacion. En cuanto a Cecilia permanecia clavada en el mismo sitio, pílida, erguida, con la espresion de una resignacion suprema. —¿Conque era verdad?—dijo la superiora adelantándose a ella. —Y tanto!—repuso Estéban.—Ya veis que su taca lo es de confianza. Cecilia se sonrió y por un movimiento

llo lleno de rubor llevó la mano a sus cabellos tendidos sobre su espalda á tiempo que la superiora cogiéndola por el brazo esclamó: —¿De rodillas, desdichada! Este movimiento me arrancó a mi indignacion: corrí a Cecilia, la levanté vivamente y esclamé: —¿De rodillas los que la ultrajan! ¡Es una santa! —Sacad de aquí á ese miserable,—esclamó la superiora. —No antes de que me hayais escuchado,—esclamé;— pobre del que llegue á mí, no saldré sin dejar plenamente justificada a la hermana Cecilia. —Ella se justificará. —No, yo soy el único culpable, he venido sin que ella lo supiera, sin su permiso. —¿Y con qué objeto? Vacilé un instante, y despues haciendo un esfuerzo, presenté la carta que Cecilia acababa de devolverme. —¿Despues de confesion semejante,—esclamó la religiosa,— os habeis atrevido a penetrar aquí? —Sí, se me habia negado una contestacion. —Pero os han recibido sin embargo, os han escuchado... —Y con detencion,—esclamó Estéban,— una hora hace lo menos que el enfermero falta de su puesto. —¿Y qué os ha impedido hacer salir á este hombre?—esclamó la superiora,— ¿por qué no habeis mostrado esta insolente carta? —¿Ah! ¿no comprendéis,—esclamé,— que no ha querido perjudicarme? ¿qué ha tenido compasion? La superiora miró a Cecilia y esclamó: —¿Vos nada decís, dejais solo a este hombre el cuidado de justificarse? —Todas mis palabras serian inútiles,—murmuró Cecilia cuyas lagrimas corrían silenciosamente.—¿Qué podrian hacer mis protestas cuando las apariencias me acusan? ¡Hay situaciones tan inesperadas que no se pueden admitir sino como una prueba que nos envía Dios. El acento de Cecilia, su ademán, su tristeza tenían una dulzura que mi corazón se oprimió dolorosamente. Yo la habia arrastrado a aquella situacion, y la habia perdido... Desesperado con esta idea lo olvidé todo, me arrojé a sus pies y esclamé: —¿No quieren creerme! Os insultan! Vos, á quien Dios colocara entre sus an-

me lo presentó. Yo lancé un grito —¿Mi carta,—murmuré,— la habeis guardado! —Para devolverosla,—me interrumpió. Pero su ademán habia sido harto espontáneo para que yo no le hubiese comprendido. —No,—esclamé fuera de mí,— la habeis guardado, por compasion, no lo neguéis. —Dejadme. —¿Ah! no os arrepiñais de la confesion de lo voluntariamente habeis dejado escapar. —Pues bien, sí,—dijo ella haciendo un esfuerzo,— me pediais una demostracion de amistad, de simpatía, no os la negaré, pero esto basta, recordad quién soy, ¡dejadme y salid! —No, no antes de haberos hablado ahora lo adivino todo, y en vano tratabais de ocultarme la verdad. Esa languidez, esa tristeza, esas lagrimas... —En nombre de Dios, callad! —¿Cecilia! —¿Silencio! —No sufro solo por nuestra separacion. —¿Ah! no me comprometais,—esclamó ella ocultando el rostro entre ambas manos. —¿Por qué? ¿qué teméis?— pregunté con trasporto.—¿No soy vuestro esclavo? ¿no estais acostumbrada a imponerme vuestra voluntad? ¿creéis que puedo perderos quien os mira como a su ángel salvador? ¿no habeis hecho vos de un hombre desesperado, fuera de las leyes humanas, un hombre de bien, un hombre dichoso? No temais que yo os mire mas que como a un ángel, como a una hermana. Si mi alegría os asusta, la esconderé en el fondo de mi alma; me contentaré con adoraros en silencio, dichoso por que sé que vos aceptais mi adoracion... ¡Oivid estas instantes, esta confesion arrancada, y moriré sin haberos recordado jamás. —Os creo, Luis, os creo,—me dijo Cecilia tendiéndome la mano con ternura. Yo la estreché contra mi corazón, y en aquel instante un ruido resonó en la celda, que nos hizo a los dos volver la cabeza. —Alguien nos ha oido,—esclamó Cecilia poniéndose pálida como un muerto. Una carcajada se dejó oír, yo quisiera correr hacia la puerta, y en aquel instante, esta se cerró por la parte de afuera



El señor

DON PEDRO CHICO Y CALVO, abogado del ilustre colegio de esta corte, ha fallecido á las diez de hoy 25.

Su hermana, hermanos políticos, sobrinos y demas parientes lo hacen presente á sus numerosos amigos, suplicándoles se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que ha de celebrarse en la parroquia de Santiago, á las nueve del día de mañana, y acto continuo á la conducción de su cadáver al cementerio de la sacramento de San J. sto. en lo que recibirán especial favor.

Todas las misas que en dicho día 26 se celebren en la expresada parroquia por los señores sacerdotes adscritos á la misma serán aplazadas por el eterno descanso del finado. — El duelo se despide en el cementerio. — No se reparten esquelas.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 24. Asegúrase que las diferencias continúan entre el Sr. Thiers y la mayoría inmediata de la guardia nacional. Créese que la sesión de hoy de la Asamblea será horrosa. — Fabra.

Ayer se ha dicho y hoy confirma un periódico con referencia á noticias particulares, que se habían presentado en Amberes nuevos casos de cólera-morbo.

El cabo de la guardia civil Pedro Ronco y Toval, auxiliado de cuatro números, pudo salvar el mar y por la tarde de una muerte cierta, á dos infelices mujeres y á un anciano impedido, que habitaban una pequeña casa en el paseo de Aroneros, n.º 10, cuya morada se inundó completamente de agua durante la tormenta que descargó en esta capital la referida tarde. Los valerosos guardias acudieron á los gritos de auxilio que daban aquellos infelices y con gran peligro salvaron á las personas, y muchos efectos pertenecientes á las mismas. En la primera tarde, la corriente de las aguas causó varios destrozos en el asilo de San Bernardino.

Diga lo que quiera la Esperanza, podemos asegurar que los coches de los subsecretarios han sido suprimidos.

Nada se puede hablar de las condiciones del sucesor del Sr. Santibañez en gobernación, porque no hay tal sucesor, toda vez que su plaza ha sido suprimida. Sirva esto de contestación á la España Radical.

No es cierto que se hayan gastado 30000 duros, ni mucho menos, con motivo de la festividad de la reina, ni es cierto lo del indulto á diez ó doce bandidos y asesinos. La Esperanza ha sido sorprendida en su buena fe; así nos la aseguran personas que deben saberlo.

En el mundo artístico de Madrid se habla con gran elogio del cuadro que está terminando el Sr. Rosales y que representa el momento en que Bruto presenta al pueblo romano el cadáver de Lucrecia, contra cuyo honor atentó el rey Tarquino, hecho memorable que produjo la caída de la monarquía en Roma.

El arreglo del personal de la secretaria del ministerio de la Guerra ha quedado ya terminado y según nuestras noticias, parece que en virtud del mismo serán declarados en situación de reemplazo algunos oficiales y auxiliares de dicho ministerio.

En la gran parada que tendrá lugar en el salón del Prado y paseo de Recoletos en la tarde del domingo próximo, formarán unos siete mil hombres del ejército y unos cinco mil de los voluntarios de la libertad.

Hoy se ha vuelto á hablar de una próxima promoción de coroneles á brigadieres y otra de los de esta clase á mariscales de campo.

Ha llegado á Madrid el conocido artista catalán D. Ramón Padró, que trae concluidos dos cuadros encargos particulares del ministro de Marina Sr. Baranger y de D. Juan T. pete. Representa el del primero la caída de la tarde viéndose cruzar la fragata acorazada Victoria. El otro representa la fragata Berenguer en alta mar al rayar del alba. Dicho artista tiene varios encargos de distintos personajes, pero se ocupa ahora de un cuadro que le ha sido encomendado y representa el embarque de voluntarios catalanes para Cuba. Hemos oído hacer grandes elogios de estos trabajos.

El príncipe Humberto, apenas llegó ayer á Madrid, salió á recorrer algunos sitios públicos y estuvo en el jardín del Buen Retiro.

Habiendo resultado dudas sobre la procedencia de los fondos con que debe pagarse á las clases pasivas del patrimonio, aunque el rey ha estado satisfaciendo esta atención de la lista civil, se llevará en su día á las Cortes este asunto.

Algun periódico dice que el Sr. Ferrer del Rio no acepta la dirección de Instrucción pública. Nosotros creemos que si, y que no son justos los que censuran este nombramiento, ni aun bajo el punto de vista de la intransigencia de partido.

Hoy á la una ha habido consejo en palacio, presidido por el rey.

Esta tarde es esperada en Madrid la reina.

Se cree que con motivo de la venida del príncipe Humberto habrá en su obsequio comida oficial en palacio mañana ó pasado.

A pesar de las dudas que manifiestan algunos periódicos, podemos asegurar que la amnistía no se hará esperar.

Acaba de publicarse un libro notable titulado La filosofía de la creación ó la raza humana en espíritu, debido á la pluma de D. Gregorio María Guceyo. En el lugar correspondiente varán nuestros lectores el anuncio de esta publicación, por muchos conceptos digna de estudio.

Ya están hechos los nombramientos de escribientes de la dirección general de Propiedades, con arreglo al crédito asignado para la nueva plantilla.

Hoy ha regresado á Madrid, D. José Poveda, diputado á Cortes por Elche.

Ha sido nombrado auxiliar mayor de la presidencia del Consejo de ministros, el Sr. D. Manuel Martínez Santibañez, antiguo y consecuente liberal. Este nombramiento, y sirva la noticia de contestación á la España Radical, está decidido desde que por el arreglo de gobernación se acordó la cesantía de este empleado.

La Igualdad critica severamente á la comisión provincial y especialmente á su digno vice presidente Sr. D. Pedro Martínez Luna y los ataques de nuestro colega son completamente infundados, por lo que nosotros hemos averiguado. La Igualdad debe saber que los asuntos confiados á la diputación provincial no se refieren por su vice presidente y uno ó dos diputados, sino por la comisión en sesion pública y de modo que todas las personas puedan enterarse de los acuerdos; y si en alguna ocasión el vice-presidente ha tomado por sí alguna resolución, inspeccionando la manera de llevarse á cabo los servicios en los establecimientos benéficos, ha sido para obtener una ventaja de 15 rs. en cada arroba de algunos artículos de los que se suministran en dichas casas.

En cuanto á las cuestiones de personal de que habla el mismo periódico, la comisión provincial, al tomar algun acuerdo, solo ha pensado en mejorar la administración, llevando personas de aptitud á los establecimientos; y si de alguno de estos han sido separados algunos funcionarios por sus faltas administrativas, respecto de este asunto, nosotros no tenemos que decir más que, hallándose la cuestión en poder de los tribunales, es todo dirimido en su día quienes han sido los culpables. Y por último, el vicepresidente de la comisión, es bastante conocido de toda clase de personas, para que necesite de nuestra defensa por los ataques que tan injusta como inmerecida mente le dirigen determinados periódicos.

Uno de los cuadros que seguramente llamarán más la atención del público y de los inteligentes en la próxima exposición de pinturas, es el que está terminando el Sr. Palmaroff, y que representa el momento en que las familias de los fusilados por los franceses el día 2 de mayo en la Montaña del Príncipe Pio, acuden á recoger los cadáveres de aquellas primeras víctimas de nuestra independencia y les dan sepultura en las inmediaciones de la Moncloa. El lienzo es de grandes dimensiones y las figuras de tamaño natural. El Sr. Palmaroff presentará tambien un cuadro de la batalla de Tetuan, que es propiedad del señor duque de Fernán Núñez.

En el concierto que se verificará mañana en los jardines del Buen Retiro, bajo la dirección del Sr. Bottesini, tocará la orquesta, entre otras obras, el andante de la sonata en fa de Mozart, instrumentado por el Sr. Vazquez; La marcha de Schiller, de Meyerbeer, y el andante del cuarteto, de Obey 59, de Haydn.

La congregación de Nuestra Señora del Olvido, que se halla establecida en la iglesia de San Francisco, celebra esta noche una salva, que se cantará á toda orquesta, bajo la dirección del maestro compositor Sr. Orejero. Mañana será la función principal, y por la tarde, después de cantarse completas á toda orquesta, terminará con procesion. Esta noche y mañana estará iluminado el edificio y habrá música en la plaza.

El Pensamiento Español está ya habiéndose de legislar tan pronto sobre cementerios, se hay dado la orden sobre enterramiento de los no católicos. Precisamente porque no es lícito, ni cristiano dejar sin enterrar á los muertos, que es una obra de misericordia, no habiendo por lo general sitio destinado para ello y habiendo de dictarse disposiciones sobre el particular, se ha dado una orden interina, pero indispensable.

Carecen de fundamento las noticias que dan el Tiempo y otros periódicos sobre proyectos políticos del príncipe Humberto al hacer su viaje á España y Portugal. No es cierto que haya proyec-

tos de alianzas, acogidos con fruición por el partido radical español y que patrocinara el presidente del actual ministerio, y no lo es tampoco cuanto dice el Pensamiento sobre manifestaciones del duque de la Torre. Tales son, al menos, nuestros positivos informes.

Algunas personas nos han manifestado que no aciertan á comprender que un periódico católico como la Armonía, redactado por jóvenes sacerdotes, falo al principio de la caridad cristiana, que tanto recomienda la religión, dando la voz de alerta á la diputación provincial porque supone el colega que existe cierto punto negro, muy negro, tan negro, en el hosp. t. General, que parece inerte en criminal, en la sección eclesiástica de dicho establecimiento. La acusación, en el fondo, está tan oscura, que la diputación provincial no podrá aclararla á menos que el periódico católico concrete mas su denuncia, por creer muy dignos á todos los capellanes del establecimiento.

El Sr. Gonzalez, que tan excelentes cuadros ha presentado en las anteriores exposiciones de bellas artes, grangeándose envidiable reputación, llevará á la próxima seis obras, una de ellas de relevante mérito, que figura el salón de Justicia del palacio de la Academia en el momento en que algunos árabes le visitan y uno de ellos lee á sus compañeros varias páginas sobre la historia de este maravilloso monumento de la arquitectura árabe. El Sr. Gonzalez presentará tambien cuadros de composición que creemos serán muy apreciados por los inteligentes.

El personal del ministerio de la Guerra, según el arreglo que acaba de determinarse, parece se compondrá de diez oficiales de secretaría, dos de la clase de brigadieres, con 4000 rs., cuatro de la de coroneles y otros en tro de la de tenientes coroneles; de treinta auxiliares, cuatro de la clase de comandantes, doce de la de capitanes, diez de la de tenientes y cuatro de la de alféreces.

Ha salido para Bagneres de Luchon el coronel Prats.

Por el ministerio de la Guerra se ha dirigido una circular á todas las autoridades mil tares para que abran la escuela en todos los cuerpos del ejército, con destino al ejército de Cuba.

El Cronista de Nueva York dice que se están haciendo las elecciones en Cuba. Nuestras noticias autorizadas lo demuestran terminantemente. El gobierno no ha pensado todavía en ello.

El príncipe Humberto ha estado esta tarde en la corrida de toros de los Campos Eliseos.

El lunes próximo tendrá lugar en la plaza de toros de los Campos Eliseos la exposición de los Cornipatos sálidos y del renombrado pastor Tiri. Los periódicos de Andalucía que se han ocupado de tan sorprendente espectáculo, nos cuentan de él maravillas, asegurando que no existe nada tan curioso y entretenido como los ejercicios del Tiri y de los amestrados animales que dirige.

En el consejo de ministros celebrado esta tarde en el ministerio de Estado se ha tratado, entre otros asuntos, de la cuestión de orden público y de algunos nombramientos de gobernadores.

Se ha negado por el ministerio de la Guerra la gratificación de mando á los directores de los parques de artillería.

Mañana por la noche estarán en las inmediaciones de Madrid las tropas de los cantones inmediatos, que han de ir á mar en la gran parada que tendrá lugar el domingo.

Ha sido declarado en situación de reemplazo el primer ayudante médico de brigada Sr. Eduardo Perez.

El brigadier Sr. Salmero ha llegado á Madrid, de paso para Santander, á donde ha sido trasladado como gobernador militar de aquella provincia.

Se ha mandado entregar armas á 15 voluntarios de la libertad de Tebar, Pizarro, Villanueva, I.osta y Horcajo de Santiago.

A mediados del mes próximo abrirá sus puertas el elegante teatro de la Alhambra, con un apropósito lírico en dos actos y un prólogo, debido á la pluma de un reputado escritor, titulado Tula en Madrid.

Con fecha de hoy se ha levantado por el ministerio de la Guerra la suspensión de embarques para Cuba y Puerto Rico, los cuales podrán tener lugar desde el primero del próximo setiembre.

Se han dado las órdenes oportunas para que el Tesoro anticipa á la caja de Ultramar las cantidades necesarias para el equipo y otros gastos de los 10000 hombres que muy en breve saldrán para Cuba.

Se ha mandado que la comandancia de Santa Cruz de Tenerife sea desocupada por un capitán de artillería de la fabrica de Orbaceta.

Mañana sale para Marsella, donde se embarcará para China, nuestro representante en aquel imperio, D. Juan Manuel Pereira.

Se han dado con fecha de ayer, por el ministerio de la Guerra, las disposicio-

nes convenientes para la disolución del sexto regimiento montado de artillería.

A propuesta del supremo consejo de la Guerra se ha concedido la plaza de San Hermenegildo al comandante de carabineros D. Leonardo Figueras.

Dentro de un par de días se publicarán algunos nombramientos de gobernadores.

Al príncipe Humberto, creemos que se le habrá concedido la gran cruz de Carlos III, según suele ser costumbre en circunstancias análogas con los principales extranjeros que visitan á España.

Antoayer cayó en Lillo y La Guardia un terrible pedrisco que ha causado grandes destrozos. El diputado del distrito D. Venancio Gonzalez saldrá mañana para aquel pais con objeto de ponerse de acuerdo con los ayuntamientos sobre los medios de procurar un alivio á este desastre.

No es cierto que D. Faustino Hernandez piense por ahora dirigir ningún periódico, como indica uno de nuestros colegas.

El oficial de Estado Sr. Crespo, creemos que será uno de los que acompañen al general Cordova en su viaje con el rey.

Se han concedido los honores de jefe de administración al consetuente progresista D. Julian Lopez Saad no contando jubilado de la fabrica del Sello, en atención á los grandes servicios que ha prestado en el ramo de Hacienda durante su dilatada carrera.

La Iberia dirige hoy injustificables imputaciones de negligencias al consuli de España en Paris. Nuestro colega ha sido sorprendido sin duda con noticias que carecen de exactitud, por lo que de nuestros informes aparece.

El consejo con S. M. ha durado poco. Después se reunieron los ministros en la secretaria de Estado, según costumbre. El general Cordova quedó largo rato firmando con el rey, y durante este despacho, llegaron los Sres. Martos, Rivero, Becerra y general Alaminos.

La reina regresará el lunes á la Granja.

Estos dias, dice la Esperanza, se han librado al ministro de la Guerra para gastos secretos 42000 pesetas. Según nuestras noticias la cantidad librada no excede de 4000 rs. La diferencia es notable.

Las clases pasivas de palacio, cuyas pensiones no escuden de cuatro mil reales, se irán cobrando sus haberes como hasta el dia. Así se ha acordado y se anunciará el pago.

El ayudante del rey Sr. Moya, que sirvió igual cargo con el general Prim, ha solicitado y obtenido autorización para ir á compartir con sus compañeros de armas en Cuba las fatigas de la campaña; pero el rey le reservará el mismo puesto que hoy desempeña á su lado.

La Prensa dice que está autorizada para declarar que, si bien el propósito del Sr. Sagasta no es otro que el de apoyar como diputado al actual gabinete, si sus correligionarios lo consideran necesario en la presidencia de la Cámara, por su parte no consentirá que quede fuera del partido progresista aquella gran influencia política y parlamentaria. Parece que la Iberia confirmará esta declaración.

Acaba de publicarse la Lista de procuradores de Madrid, acompañada de una guía de los juzgados y tribunales de Madrid, que ha redactado el secretario del colegio de procuradores Sr. Santiago y Sanchez. El colegio ha sufragado los gastos de esta edicion para que se reparta gratis á los funcionarios del orden judicial.

Ha llegado á Madrid una comisión del ayuntamiento de Cádiz, compuesta de los regidores Sres. Rengifo y Jordan, con objeto de gestionar en favor de aquella localidad.

El tipo de la suscripción de 600 millones, abierta por el ministerio de Hacienda, es fijo de 31 por 100 y no se admitirá proposición alguna que altere en más ó menos dicho tipo. Esto sucede en todos los países y no hay necesidad de que se hagan aclaraciones.

No ha habido hoy recepcion en Palacio como anuncia un periódico. Mañana recibirá el príncipe Humberto á los altos empleados de la real casa.

A las dos y media han estado en palacio, según creemos, á cumplimentar al príncipe Humberto los Sres. Becerra, Rivero, Martos y Alaminos.

Hoy mismo se han comunicado órdenes á los ministros por la presidencia del consejo, para que no se abonen mas coches que los de los ministros, capitán general y gobernador civil.

Con el ministro de la Guerra irá una sección del ministerio de Estado para atender al despacho urgente, durante el viaje del rey.

Una de las concesiones de grandes cruces, firmadas el sábado, ha sido la del general Sr. Rózpide y otra á favor del Sr. Magalhães, ex-ministro de Hacienda de Portugal.

El príncipe Humberto ha visitado hoy la armería, las caballerías y otras dependencias de palacio. Esta noche va al circo de Madrid y mañana visitará el Museo.

El duque de Osuna se encuentra actualmente en Paris.

Ha sido nombrado ayudante de campo del capitán general de Puerto Rico, el teniente de caballería D. Federico Roy y Padial.

Ayer se hizo cargo del despacho del negociado de la sección de tropa del Almirantazgo el teniente coronel graduado, comandante de ejército capitán de infantería de marina D. José Maria Enriquez.

Anoche á las diez y media, y en la plazuela de Cervantes, robaron al habitado del regimiento de Luchana, diez y ocho mil reales en billetes, que llevaba en el bolsillo interior de la levita al dar fuego á un caño para que encendiera un cigarro. Aunque el rolo se apereció al momento, no pudo coger al ladrón que desapareció instantáneamente.

A primeros de mes regresa á de Vichy, el Sr. D. Manuel Silvea.

Dice la Epoca que el sábado se firmaron mas de 20 grandes cruces y una banda de damas nobles para la señora de Thiers. No hay tal cosa. La última banda concedida lo fué en tiempo del señor Martos, para la baronesa de Mercier, esposa del embajador de Francia; y solo se firmaron el sábado tres ó cuatro grandes cruces.

El ministerio de la Guerra ha informado favorablemente al de Fomento acerca del proyecto de construcción de un muelle en el puerto de Cartagena.

Hoy ha quedado firmado un decreto del ministerio de Hacienda sobre recaudaciones, que publicará mañana la Gaceta.

El gobierno, que se ha ocupado esta tarde en consejo de la cuestión de orden público, se muestra completamente tranquilo respecto de este punto. A pesar de los alarmantes rumores que se circulan sobre planes carlistas, el gobierno no le da mas importancia que la que tienen en realidad, y espera con calma el giro de los acontecimientos para proceder, si necesario fuera, con toda la rápida energía que las circunstancias exigen y sin vacilaciones ni consideracion alguna.

No es cierto, como ha dicho un periódico, que haya sido el petróleo la causa del incendio ocurrido hace pocos dias en Serrejon, provincia de Cáceres y partido judicial de Navalmoral de la Mata. Según nos dicen, este incendio se cree casual y no producido por el petróleo ni ninguna otra materia inflamable, siendo inexacto que se estimara en 2000 duros el valor de los daños causados.

En esta provincia son por desgracia muy frecuentes los incendios durante el verano, sin que sean obra de ningún acto criminal y sin que el juzgado correspondiente tenga precisión de acudir, á no ser en aquellos casos en que se le da parte del suceso, se halla en sitio próximo ó se abriga sospechas de que ha sido causado intencionalmente, lo cual no suele ocurrir en aquella pacífica y morigerada provincia.

La fragata Arapiles no ha podido pasar el estrecho de los Dardanelos porque como con arreglo al tratado de Paris no se permite el paso á los buques blindados no se tuvo en cuenta que iba á una comisión científica, y cuando á los tres dias se espidió autorización para su paso, la fragata se había alejado ya del estrecho, regresando á Alejandria.

Antoayer tomó posesion el Sr. Santibañez del cargo de oficial segundo de la presidencia del Consejo de ministros para que ha sido nombrado.

Los carlistas se agitan por la parte de Orense y Pontevedra de un modo increíble y para muchos de aquellos pacíficos habitantes. Que los partidarios de D. Carlos intentan alguna cosa por esta parte, no cabe duda alguna. La frontera portuguesa por la parte de Galicia está perfectamente vigilada para impedir inmigración, y las autoridades gallegas muy sobre aviso para contrestar cualquier plan que, no porque se cortara en su nacimiento, dejaria de causar males á la nación.

Un americano ha muerto en el condado de Alleghany, legando su fortuna á la Virgen María, madre de Dios.

Mañana sábado se abre el abono por ocho corridas de toros que puen darse en la segunda temporada, que principiará el domingo 3 del próximo mes de setiembre. La empresa ofrece presentar toros de las más acreditadas ganaderías de la tierra y de Andalucía, y cuenta con los espadas Lagartijo, Arjona Reyes y Frascuelo, habiendo sido agregado á la cuadrilla de éste el aplaudido banderillero Francis Ortega (Coco); pero éste y Frascuelo no puden presentarse en la citada corrida del domingo porque trabajan el 4 y 5 en Logroño, según los programas que ha nos visto.

A las siete y media ha llegado la reina, habiendo salido á esperarla en la estación su esposo y algunos ministros y autoridades de Madrid.

La plantilla del personal de la dirección de Propiedades y derechos del Estado, ha quedado constituida en la forma siguiente: Director general jefe superior de administración, D. Tomás Rodríguez Pinilla, con el sueldo anual de 12800 pesetas. Jefe de administración de tercera clase, Sres. D. José María Torrijos, don José María Soler, D. Manuel Blanco y Robles y D. Marcos Hernández de la Escalera, con 7500 pesetas. Jefe de negociado de primera clase, Sres. D. Agustín Garrido, D. Fortunato Caña, D. Ignacio Sáiz de Grao, D. Tomás Bolaño de Paaco, D. Gerónimo García Cabrero y D. Andrés Camacho con 6000 pesetas. Jefe de negociado de segunda clase, Sres. D. Manuel Eguillor, D. Claudio Herrera, D. Protasio Solís y D. Jacinto María Arriaga, con 4000 pesetas. Jefe de negociado de tercera clase, Sres. D. Pedro Solís, D. Baltasar Riera, D. Emilio Arjona y D. Joaquín Baion y Algarra, con 3000 pesetas. Oficiales de primera clase, D. Adrián Minguet, D. Antonio Rúa Figueroa, don José Villalobos, D. Julio Monreal, don Antonio Sánchez, D. Francisco Ramos, D. Gavino Lizarraga, D. Luis Martínez, D. José María Orzáez y D. José Martín de la Calle, con 3500 pesetas. Oficiales de segunda clase: D. Antonio Giraldez, D. Gerónimo Vior, D. Juan Carril, D. Leopoldo Ayllón, D. Manuel Villapadierna, D. Juan José Corceda, D. Federico López Higuera, D. José Romero, D. Ramón Serrano Pingarrón y D. Marcelino García Jove, con 3000 pesetas. Oficiales de tercera clase: D. Luis Vich y Aparial, D. Olegario Martínez, D. Agustín Dessy, D. Ignacio López Barthe, don

Bernardo Giner, D. Cayetano Lorenzo, D. Marcelino Arango, D. Luis Pascual, D. Pedro Barcala y D. Gerardo Gabanes, con 2000 pesetas. Oficiales de cuarta clase: D. Pablo Mila, D. V. Ceite Aspe, D. Patricio Queta, D. Manuel Araso, D. Francisco Fernández Barauay, D. R. Manuel Ríos y Fortilla, D. Ricardo Carros y Enrique, D. José Ferrer y Muñoz, D. Pedro Andrés y Morillo, D. Manuel Robledo, don Francisco Oñós, D. José Bernardo Moranta, D. Cirilo Calvo, D. José Enrique Henostroza y D. Ricardo Solans, con 2000 pesetas. Oficiales de quinta clase: D. Raimundo Ballenilla, D. Francisco González y Guervara, D. Eduardo Fernández de Ginos, D. Romualdo Lecin, D. Hilario Granés, D. Luis Rivas, D. Pedro Larroya y Llan, D. Eduardo Sanz Fifeño, D. José la Guardia, D. Benito Ayuso, D. José Velasco, D. Mariano Martínez Catalá, D. José Montes, D. Antonio Adeva y don Ramón Toral y Llanes. En la noche del miércoles 23 se efectuó en esta corte el enlace del señor don Martín de Rosales, bizarró comandante de infantería, hijo del difunto general del mismo nombre, con la bella duquesa viuda de Almodovar del Río, actual duquesa propietaria de Almodovar del Valle y marquesa de Alborroces. Para la matrícula del curso de 1871-72, cuya apertura anunciaremos en otro lugar, debe tenerse presente: Que con arreglo a lo marcado en la tarifa aneja a la ley de 9 de setiembre de 1857, restablecida por la circular de la dirección general de Instrucción pública, de 21 de agosto de 1859 los que se matriculen satisfarán por cada grupo de

dos a cuatro asignaturas: en las facultades de filosofía y letras, ciencias y escuela del notariado, 20 escudos; en las facultades de medicina, farmacia, derecho, y en la escuela de facultativos de segunda clase, 28 escudos; y en las enseñanzas de practicantes y matronas 20 escudos por cada semestre. Por una sola asignatura de cualquier facultad se abonarán 6 escudos; pero forarán dos grupos pasando de cinco asignaturas. Los derechos de matrícula se pagan en el papel correspondiente y en dos plazos: el primero al hacerse la inscripción y el segundo antes de examinarse. Todo alumno, sin excepción alguna, que se inscriba en más de una asignatura de cualquier facultad, lo hará en la misma hoja de matrícula, satisfaciendo los derechos que al grupo o grupos que tome durante el curso correspondan. En la carrera de facultativos de segunda clase se admitirá sólo a la matrícula a los que tenían convalidada dicha carrera al publicarse el decreto de 23 de octubre de 1859. En los respectivos negociados de la secretaría general se enterará a cada alumno de la forma en que ha de verificar su matrícula. El alcalde de Madrid Sr. Galdo reunió ayer en su despacho a los empleados de la secretaría, a quienes dio amplias explicaciones de sus propósitos en el puesto que ocupa y la seguridad de que les serían satisfechos los haberes que se les adeudaban por el orden que han sido devengados y en la forma que lo permitan los escasos recursos con que por hoy cuenta el municipio. Segun han referido varios periódicos,

y por nuestros propios informes, sabemos que el primer actor D. José Valero formará, como se había creído, compañía para el teatro de la Habana, por no haber admitido las proposiciones que se le han hecho al efecto. Solo el estudio de decadencia de nuestro teatro puede explicarnos que artista de tan relevante mérito y que tanto se ha distinguido en el desempeño de las más principales y difíciles obras del arte escénico, no haya sido aun llamado a formar parte de alguna de las primeras compañías de este corte, en donde, a no dudarlo, le correspondiera el primer puesto, por sus gloriosos triunfos como actor y director, tanto en España como en América. En el día 1º de octubre se celebrará la solemne apertura del curso académico, en la cual pronunciará la oración inaugural el Dr. D. Francisco Pisa Pajares, catedrático de la facultad de Derecho. Las lecciones principiarán el día 2 del mismo mes. La Esperanza habla de cierta cantidad que el gobernador de Madrid tiene asignada para gastos reservados. En todos tiempos ha sucedido lo mismo. Ciertas autoridades como los gobernadores de Madrid, Barcelona y otros puntos tienen ciertas asignaciones para gastos secretos; pero es lícito que el destino de gobernador de Madrid tenga por sueldo y obviaciones la cantidad que nuestra colega supone. Ha salido para sus posesiones de Milaga el general D. Manuel de la Cueva. Se han expedido órdenes terminantes para que no se abuse por ningún concepto de la franquicia oficial de correos.

El Eco del Progreso dice que los comitantes de los voluntarios de la libertad han acordado que una comisión de los mismos acompañe al rey en su viaje. Frascuelo con su cuadrilla lidiará en dos corridas que en setiembre se verificarán en Burgos. Ayer salió para Tarragona el ex-constituyente Sr. Rius que ha regresado del extranjero. El día 24 del corriente ha terminado el primer plazo de los quince días primeros por que se concedió el plazo a los propietarios para inscribirse en la suscripción para la adquisición de obligaciones de anticipo municipal. En su virtud cree un periódico que convendría que el ayuntamiento prorogase el plazo para la adquisición de dichas obligaciones, pues son muchos los propietarios y capitalistas que se hallan ausentes de Madrid con motivo de la calurosa estación por que atravesamos. Estamos de acuerdo con nuestra colega. Ha salido con dirección a París el señor D. Francisco Chavarrí, director y fundador que fue del periódico federal la Lucha, y a consecuencia de cuyos escritos tiene sobre sí diferentes denuncias. El Sr. Chavarrí regresará a España hasta saber si se halla comprendido en la amnistía que se va a publicar. A consecuencia de haberse descompuerto la máquina que arrastraba el tren correo que vino ayer de Zaragoza, llegó éste a Madrid con hora y media de retraso.

DIARIO DE MADRID. SANTO DE MAÑANA 26.—San Celerio papa y mártir. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio Abad, dando por la mañana misa mayor y por la tarde se cantará vísperas a San José Calasanz, terminando la reserva. En las escuelas pías de San Fernando también se cantarán vísperas solemnemente a su santo fundador a las cinco y media. Coptimán la novena de la Virgen del Olvido en San Francisco y predicará en la misa mayor D. José Viegler. Al anochecer se cantará una solemne salve a la Santísima Virgen en preparación de su festividad. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis ó en San Sebastián, ó la de la Esperanza en Loreto. LLAMAMIENTOS para el día 26. Caja de Depósitos.—Ganaje de nuevos resguardos, carpetas 1071 a 1120.—Pago de intereses del primer semestre por depósitos de efectos públicos, carpetas 247 a 256 y por nuevos resguardos, carpetas 257 a 270. Denda pública.—Pago de intereses del semestre de 30 de junio por obligaciones generales de ferro-carriles, carpetas 401 a 440; por obligaciones especiales de Alar á Santander, carpetas 58 a 100. Tesorería Central.—Pago de intereses de billetes del Tesoro factu a 274 a 339.—Id. de billetes amortizados, carpetas 23 a 25.—Pago de intereses del primer semestre de bonos del Tesoro, factu a 238 a 237, y de bonos amortizados en 31 de diciembre, factu a 374.

SE GEDEN HABITACIONES. TETUAN, 2º, 2º izquierda. PIANO: SE VENDE UNO, VERTICAL. Escorial, núm. 3, pral. izq.ª. FERRO-CARRILES DE MADRID A Zaragoza y a Alicante, y de Almansa a Valencia y Tarragona. AVISO AL PUBLICO. Estas compañías tienen el honor de poner en conocimiento del público que, con objeto de facilitar el viaje a los puertos de Valencia, Alicante y Cartagena, evitando los inconvenientes que produce el excesivo número de viajeros que se presentan para dichos puntos aprovechando el servicio especial para la temporada de baños que principio en 15 de julio próximo pasado han dispuesto aumentar un tren va dando las salidas de los anunciados del modo siguiente: 10A. Salida de Madrid: los días 8, 15 y 22 de agosto y 1.º de setiembre. REGRESO. Salida de Valencia, Alicante y Cartagena: los días 20 y 26 de agosto, 4 y 12 de setiembre. Los precios y demás condiciones del viaje son las mismas consignadas en los anuncios publicados oportunamente, y que se reproducen en los cartetes que se publican con esta fecha. Madrid 4 de agosto de 1871. AVISO INTERESANTE. Se traspaasa un establecimiento de comercio muy acreditado, situado en Alcalá de Henares. En dicha ciudad, calle Mayor, núm. 68, darán razón y más pormenores. ALMONEDA DE MUEBLES. LOS MAS Elegantes y modernos de París. Alfombras de todas clases. to. Reina, 27. ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, 3.º. AQUÍ. Si quisiera Vd. tomar un exquisito chocolate, preferido hoy por todos los reyes y magnates del mundo, mande comprar el de los PADRES BENEDICTINOS a la confitería LA MAHONESA, PELIGROS, 4, MADRID. ALMONEDA POR AUJENCIA. JACO. Ametreo, 42, principal derecha. PRÉSTAMOS sobre valores del Estado, papeletas del Monte de Piedad y estajas, en grandes y pequeñas cantidades. Tetuan, 23, cont.º. PIANOS DE LANCE. Los hay verticales muy baratos. También los hay nuevos, sin competencia posible en los precios. Se cambian, componen y embalan. La Sin Par. Hitoras, 8.-1. DESCUENTAN CUPONES BONOS DEL Tesoro amortizados, resguardos de la caja de Depósitos. Cruz Verde, 4, pral. POR 70 Rs. SE CEDE GABINETE Y alcaoba exterior, a persona de edad Colón, 9, el zapatero dará razón. POR 1000 Duros (MITAD DE SU Valor) se vende una casa de recreo con jardín, buenas habitaciones, dos cuartos, cochera, dos cocinas y estanque para bañarse. La dentista doña Polonia Sanz, dará más pormenores. También se cambiará por otra en Zaragoza ó sus inmediaciones. Arenal, 8, pral. EL LIBRO QUE HEMOS ANUNCIADO La filosofía de la creación ó la raza humana en esqueleto. Por D. Gregorio María Conceyo, juez jubilado, se vende a 16 rs. en las librerías de San Martín, Puerta del Sol; Lopez, calle del Carmen; Gaspar y Roig, cello del Principe. A provincias se remitirán en estos días.—1. MODISTA.—ELEGANCIA EN VESTIMENTOS para señoras y niños. Luna, 19, 4.º. COLEGIO FRANCES E INGLÉS. Comercio.—2.º enseñanza niñas desde 4 años. Internos. Profesores de París y Londres. Plaza de Topete, 11.

SESTO ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebren el sábado 26 de los corrientes en la iglesia de benedictinas de San Plácido, calle de San Roque, por los sacerdotes adscriptos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del Ilmo. señor D. ANTONIO GONZALEZ Y CRESPO, que falleció en la capital de España el día 26 de agosto de 1865. Su viuda la señora doña María Barcala y Rodríguez de Ribera, suplica a sus amigos que se acuerden de Dios por el eterno descanso de su alma. R. I. P. POLVOS ANTI-INTERMITENTES DE LA HORTELANA. Este admirable y prodigioso específico recetado hoy por los principios facultativos, CURA PRONTO Y RADICALMENTE LAS TERCIANAS. Se vende en Madrid en las farmacias de Villaron (Meson de Paredes, 23); Moreno Miguel (Arenal, 2); Borrell, (Puerta del Sol); Just, (Peñeros, 4); Bañares (San Bernardo, 15); R. HERNANDEZ (Mayor, 27 y 29); Somolinos (Infantes, 26); Benito (Fuencarral, 13 y 15); Gran (Meson de Paredes, 10); Andrés y Serr, (Gerona, 1, botica, y Jacometrezo, 32, Sr. Arribas, a 24 rs. caja. Y por mayor, con grandes ventajas: en Madrid, calle de San Bernardino, 18, segundo. SEVILLA, 12, PRAL., HABITACIONES para familias, pupilos, precios módicos. UN DESHACIADO ANCIANO, PERO sano decente, impositado, de 87 años de edad, sumido en la mayor miseria y muerte de hambre y sin el menor recurso de subsistencia, suplica por Dios, a las almas caritativas se dignen socorrerle. Postas, 46, segundo. PARA MANILA POR EL ISTMO DE SUEZ. Se prepara para salir directamente de Cádiz, tocando en Málaga, Valencia y Barcelona (si reune suficiente carga), el nuevo vapor de hélica EMILIANO, capitán Larrinaga. PRECIOS DE PASAJE. Primera cámara 9000.—Segunda 7000.—Tercera 4500. Tiene además departamentos especiales para señoras y familias. INFORMES: Cádiz, D. Manuel A. Amategui. Barcelona, D. Santiago Galofé. Madrid, Urosas, 8, 3.º derecha. El día fijo de salida se anunciará oportunamente.

UNICO SUSPENSO. Urio Milleres elástico sin bajon ligas.—Bragueros de todas clases, mechas, sondas, etcétera, etc.—Milleret Mouchot, sucesor, rue J. J. Rousseau, Paris. En Madrid, L. Ferrer y compañía, 31, Montera, principal. CUARTO REGIMIENTO DE ARTILLERIA montado.—El sábado 26, en el cuartel de San Gil, a las nueve de la mañana, se venderán en pública subasta los caballos y mulas que tiene sobrantes. NO HABIENDO SIDO ACEPTABLES los pliegos presentados en la subasta de lotes del bosque de Vistuelas celebrada el día 2.º de los corrientes, se admiten nuevas proposiciones en las oficinas del Excmo. Sr. D. José Campo, calle del Cid, núm. 7 (barrio de Recoletos), donde informará. LA PERSONA QUE EN 17 DE JUNIO último puso al correo un pliego franquizado con tres sellos, dirigido a D. Fernando Paig, Rambla Canalejas, Barcelona, se servirá pasar al comercio de los señores sucesores de Quintana, calle de Fontejos, núm. 10, par comunicarle un asunto que le interesa. SE COMPREN Y VENDEN ARCAS DE Chienoa, arm. s antigas, china, idem, monedas etc. Se venden los remontos de ingenieros. Tudescos, 11, ómnibus. EL DESPACHO DE BANCA QUE SE publica en la calle de las Infantas, 7, entresuelo, se ha trasladado a la de Santa Catalina, núm. 8, pral. izq.ª. SE COMPRA BRUJULA O TEODOLITO, ó otro instrumento ó para planos ó mediciones. Se pasará a casa del vendedor, dejando las señas en la relojería de la Puerta del Sol, núm. 6. ANTIGUA Y ACREDITADA FONDA de Santa Ursula, en Alcalá de Henares. En este establecimiento, a mas de las espaciosas y bien acondicionadas habitaciones, hallará el público una gran economía en los precios, tanto por lista como por cubiertos, sirviéndose esos desde 9 rs. en adelante. Vinos de mesa de lo mas superior. Licores y vinos generosos de todas clases.—Calle de Santa Ursula. COMPAÑIA DE LOS FERRO-CARRILES de Madrid a Zaragoza y a Alicante.—Anuncio.—Desiéndose proceder a la venta de siete carruajes y seis tripuñales existentes en los almacenes de la misma, se pone en conocimiento del público, a fin de que las personas que gusten interesarse en la adquisición de dichos efectos, puedan presentar sus proposiciones hasta el 31 del corriente inclusive. Dichas proposiciones se dirigiran en pliego cerrado al señor director de la compañía, expresando en el sobre: «Proposición para la compra de tripuñales y carruajes.» La compañía se reserva el derecho de aceptar la proposición que juzgue mas ventajosa, así como tambien el de rechazar todas si no conceptuase ninguna admisible. En las oficinas del servicio de almacenes, sitas en el edificio viejo de la estación de Atocha, se darán los pormenores que se necesiten y se harán ver los expresados efectos. Madrid, 7 de agosto de 1871. AVISO A LOS VIAJEROS. Desconhe todo viajero de las falsas noticias que al aparecer en las estaciones de Madrid los comunican (como sucede hace tiempo) personas interesadas en proporcionar huéspedes a determinadas casas, con perjuicio de los fondistas y de los viajeros mismos. El abuso constante y los engaños frecuentes en este asunto no obligan a los fondistas de Madrid a hacer esta advertencia.

MAQUINARIA AGRICOLA DE JOSE DELRIO.—TRAGINEROS, 32, MADRID. Bombas, norias, prensas y pisadoras para aviz, con separador del escobajo, prensa-pisadora para sidra, pizarra Laforté para molinos, arados y toda clase de instrumentos para la agricultura. Nuevos catalogos ilustrados con mas de 120 grabados y 60 páginas de impresión. Se remitirán a los que lo deseen enviando un sello de medio real. A los institutos, colegios, escuelas, círculos y sociedades agrícolas, se remitirán gratis pidiéndolos su director ó presidente. POLVOS FEBRÍFUGOS ANTI-INTERMITENTES DE R. HERNANDEZ. Con una caja de este poderoso remedio basta para cortar, sin temor de que se reproduzcan, todas las fiebres de carácter intermitente, como tercianas, cuartanas, diarreas, etc. Precio 20 rs. caja; 12 media.—Depósitos: Madrid, R. Hernandez calle mayor 27 y 29; Alicante, Mayor 22. Depósito de especialidades farmacéuticas.

VIDA, SALUD Y HERMOSURA. ZARZAPARRILLA UNIVERSAL DE P. F. IZQUIERDO. Elixir extraordinario que, sin rival, refresca, regenera, reanima, normaliza y purifica la sangre, destruyendo todos sus vicios, m. los humores y adquisiciones con efectos marcados y sin perjuicios, hermoseando a la vez el rostro y estinguendo sus arrugas y manchas. Es el anti-apoléptico mas seguro por sus propiedades que ocasionan muertes repentinas. Cura la impotencia si proviene de abusos ó de vejez, las irritaciones generales ó locales y los dolores, infartos, hultos, congestiones, granos, erupciones, afeciones de garganta y boca, urinarias y uterinas, fujos, berberismo, esorofitas, salivacion, bimeroides, mareas, sustos, histérico, restos de sífilis y venéreo, asma, afeciones de estómago y pecho, tisis incipientes, hidropesías, afeciones del hígado, erisipelas y especialmente las producidas por trastornos gástrico-biliosos; y en fin, cuando tenga origen en la sangre impura, circulación anormal ó irritaciones. Se remite gratis libro explicatorio. Enfermos y médicos dan al elixir el nombre de seguro de la salud y de la vida, y las damas, de la hermosura. Se conserva indefinidamente. Botella con estuche y amplia instrucción 5 pesetas, y hay para una semana. Por mayor, docena 36 pesetas; el ciento 250 pesetas. El autor Pablo Fernandez, Ma rid, Ruda, 14, botica, Sevilla, Gradas de la catedral, hotica; Zaragoza, Rios, Coso, 33; Pamplona, Esparza; Avila, Rodríguez; Bilbao, Asco, 2, Orive; Valladolid, Huerta; Riosoco, Fernandez; San Sebastian, Mayor, 12, botica, Madrid, Ocaña, Principe, 13 y Ruda, 14. ESENCIA PURA Y CONCENTRADA AL MÁXIMO DE ZARZAPARRILLA, usada como refresco que no daña, inmejorable y VERDADERA. Frasco de cuatro onzas 6 rs., seis frascos 24 rs. cincuenta, 150 rs. Ruda, 14.

ANTIGUA Y PRIMITIVA EMPRESA DE CARROS DE MUDANZAS. DE FEDERICO DELRIEU. El dueño de esta empresa pone en conocimiento del público que acaba de hacer una gran rebaja en los precios de las mudanzas, sea por carros, como por ajustos alzados. PRECIOS: Carros de un caballo, 20 rs., de dos, 30, 40, 50, 60, 70 y 80, teniendo en cuenta que los carros de esta empresa son mucho mayores que los de las demás. El público encontrará a todas horas carros disponibles en sus est. bloccimientos, también camiones para trasladar máquinas, pesos fuertes para subir y bajar de los ferro-carriles. Administración: Arenal, 7, tienda; Salesas, 10, cocheros, y paseo de Areceos núm. 4, fábrica frente al hospital de la Princesa (Chamberí).

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE ANUNCIO. Deblendo procederse a la formalización de un contrato para el suministro de los cubos y cubas de madera que la compañía necesita en el término de dos años, se pone en conocimiento del público, a fin de que las personas que gusten interesarse en esta formalización puedan presentar sus proposiciones, las cuales serán admitidas hasta el 15 de setiembre próximo. Dichas proposiciones se dirigiran en pliego cerrado al señor director de la compañía, expresando en el sobre: «Proposición para el suministro de cubos y cubas de madera.» El pliego de condiciones para este suministro estará de manifiesto en las oficinas del servicio de almacenes, sitas en el edificio viejo de la estación de Atocha. La compañía se reserva el derecho de aceptar la proposición que juzgue mas ventajosa para sus intereses, así como tambien el de desestimar todas, si no conceptuase ninguna admisible. Madrid, 24 de agosto, de 1871.

ESCUELA LIBRE DE MAESTROS DE OBRAS, APAREJADORES Y AGRIMENSORES DE MADRID. Siguen abiertas las clases para cuantos deseen aprovecharse de las ventajas que concede la real orden de 29 de mayo último, publicada en la Gaceta de 5 de junio. Desde 1.º de octubre empezarán de nuevo las clases de topografía, agrimensura y su parte legal, dibujo lineal y topográfico, geometría descriptiva y sus aplicaciones, mecánica, construcción y composición. La escuela está en el local de la de arquitectura a las horas de secretaría segun de nuevo a once. SALES MARINAS PARA BAÑOS. Farmacia de R. Fernandez, calle Mayor, 27 y 29, Madrid.—Se encuentran dispu stas en paquetes a los precios de 4, 6 y 8 rs.—Descuento proporcionado al pedido.—Se preparan toda clase de baños minerales.—Deposito de cuantas espectaculidades se anuncian.—Tintura de Arnica 4, 8, 14 y 20 rs. frasco. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, a cargo de Julian Gonzalez